

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
SFM	S0075/19	05.04.2019
zum/zur		
F0059/19 Fraktion CDU/FDP/BfM Stadtrat Dr. Kutschmann		
Bezeichnung		
Baumspenden		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		16.04.2019

In der Sitzung des Stadtrates am 21.02.2019 wurden mit der F0059/19 folgende Fragen gestellt:

1. *In welcher Höhe wird eine Baumpflanzung, die durch eine Spende finanziert wird, durch die Stadt Co-Finanziert?*

Eine interne Kostenkalkulation des EB SFM ergab eine Gesamtbruttosumme pro Spendenbaum in Höhe von rund 600 EUR (ohne Fertigstellungs- und Entwicklungspflege). Die aktuell erhobene Spendensumme von 320 EUR pro Spendenbaum ist somit nicht kostendeckend.

2. *Ist das Budget für die Co-Finanzierung der Baumspenden im Jahr begrenzt?*
3. *Wenn es eine Finanzierungsgrenze gibt, wie hoch ist das Budget?*
4. *Kann das Budget, wie auch immer, im Bedarfsfall ergänzt werden?*

Die Finanzierung der Baumpflanzungen erfolgt im Rahmen der Kostenerstattung durch die Landeshauptstadt Magdeburg, die die Pflege und Unterhaltung der durch den Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe bewirtschafteten Flächen finanziert. Ein spezielles Budget im Sinne dieser Anfrage besteht nicht.

5. *Gibt es Initiativen der Landeshauptstadt Magdeburg für eine zeitnahe Realisierung von Baumspenden zu sorgen?*

Die Spendenaktion „Mein Baum für Magdeburg“ erfreut sich seit Jahren wachsender Beliebtheit. Insbesondere nach den Sturmereignissen des Jahres 2017 war die Spendenbereitschaft der Magdeburger/-innen überwältigend. Der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe plant für das Jahr 2019 ca. 250 Bäume im Rahmen der Aktion zu pflanzen. An der Umsetzung dieses anspruchsvollen Vorhabens wird kontinuierlich und mit viel Engagement gearbeitet. Trotzdem gibt es aktuell mehr Spendenwillige als Baumstandorte im Jahr zu vergeben sind.

Mit der Stellungnahme der Verwaltung S0023/19 zum Haushaltsantrag DS0424/18/43 wird dem Stadtrat ein Vorschlag unterbreitet, zusätzliches Personal nicht nur für die Pflege und Unterhaltung des öffentlichen Grüns, sondern auch für die damit verbundenen administrativen Arbeiten wie die Vorbereitung von Baumpflanzstandorten zur Verfügung zu stellen.

Andruscheck